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哈维有没有问题？确实有，比如
说对更衣室的管理，目前普遍的看法
是巴萨主帅对球员太好了，或者说是
太软了，不仅是拉波尔塔和德科看不
下去，就连刚从曼城转会而来的京多
安都看不下去，在输掉国家德比后痛
批一些球员没有求胜欲和羞耻感。

但该怎么说呢，哈维一直都是用
这样的方式管理更衣室，或许是自己
也曾是一位球员的缘故，哈维更倾向
于去理解球员，站在球员的角度去思
考问题，尽可能给予他们帮助和爱护，
最典型的例子莫过于登贝莱，当年法
国人不续约被俱乐部封杀，唯有哈维
坚定站出来维护他，不断给他机会，帮
助他踢出了加盟巴萨以来的最好表
现。

本赛季也一样，主场耻辱性输给
赫罗纳后哈维还想着给球员放假，拉
波尔塔直接介入后才将所有一线队球

员都列入了对安特卫普的比赛大名
单，结果德容还是出了问题，临上飞机
前给总监德科打电话说自己感冒了去
不了，德科直接在电话里和荷兰中场
吵了起来，质疑后者是在装病。

怀柔方式管理更衣室有好的一
面，也有不好的一面，还是以登贝莱为
例，上赛季法国人表现非常好，甚至连
伤病也少了，对哈维心悦诚服，但今年
夏天接到巴黎圣日尔曼高薪邀请后还
是毫不犹豫地激活违约金条款离开了
巴萨。

在这方面，哈维比瓜迪奥拉还是
差了不少，后者能做到该怀柔时怀柔，
该杀伐果断时杀伐果断，小罗埃托奥
伊布等人的故事就不提了，坎塞洛就
是瓜迪奥拉送来巴萨的——葡萄牙人
技术能力毋庸置疑，但他质疑瓜迪奥
拉的战术，不听主教练安排，曼城便没
有了他的立足之地。

人性化管理但别考验人性

功臣变罪人，哈维听到下课声
足球就是如此多变，就是如此残酷，以巴萨主帅哈维

自己的说法：“一个月前你们还说我是巴萨的弗格森，一
个月后我就被扔到了大街上。”2023年即将过去，哈维深
刻感受到了下课危机，诺坎普再次乱成了一锅粥，谁也不
知道这位上赛季带队重夺西甲冠军的功勋还能在帅位上
待多久。
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发生了什么？过去三场比赛，巴
萨先是在主场2比4输给了加泰罗尼
亚的小老弟赫罗纳，然后在客场2比3
输给了前球员范博梅尔执教的安特卫
普，然后又在客场1比1战平本赛季表
现低迷，始终徘徊在积分榜下半区的
瓦伦西亚，在赫罗纳和皇马本轮未赛
的情况下落后前者六分，落后后者四
分。

再往前数，自10月28日国家德比
1比2主场输给皇马以来，巴萨状态一
直不好，10场各项赛事战绩仅为四胜
两平四负，几场关键比赛不是输就是
平，唯一可圈可点的只有12月4日主
场1比0击败马竞。

比赛成绩糟糕，场面也很难看，无
论进攻还是防守都出了很大的问题，
主场2比4输给赫罗纳几乎可算是一
场完败，攻防两端都被对手牢牢压制，
哈维赛后只能说这支巴萨仍在建设
中，还不算是一支成熟稳定的球队。
也正是在那场比赛之后，哈维失去董
事会信任的消息不胫而走，与媒体的

关系也越来越糟。
上周中，客场对安特卫普，巴萨又

闹出了大名单事件，由于已经提前拿
到了小组出线权，哈维本来决定将莱
万多夫斯基、京多安和阿劳霍留在巴
塞罗那休息，结果在拉波尔塔的直接
干预下这三位球员又被召入了出征客
场的大名单，莱万多夫斯基甚至还在
比赛中首发出场了，这对哈维是个非
常危险的信号。

然而波兰前锋首发也未能阻止巴
萨再次输球，下课风暴强度再度提升，
对瓦伦西亚的赛前新闻发布会上，哈
维猛烈开火批评那些不和谐声音的制
造者，甚至非常罕见地将矛头对准了
部分球迷：“最让我感到奇怪的是，有
些球迷现在就已经‘下船’了，而非团
结一致帮助球队度过艰难时刻。”

哈维承认对瓦伦西亚的比赛就是
一场决赛：“一切问题的根源在于我们
没有拿到足够多的联赛积分。”但很遗
憾，巴萨虽然没有遭遇三连败却也没
能拿下这场决赛，距离联赛冠军又远
了一些，哈维距离下课则又近了一些。

有部分巴萨董事会成员不喜欢哈
维，这并不是什么秘密，巴萨和皇马一
样是会员制俱乐部，拉波尔塔虽然是
俱乐部最高领导，但并非俱乐部所有
者，在做决定时必须考虑董事会意见，
而且拉波尔塔的个人威望远不及弗洛
伦蒂诺，无法压制董事会的不同声音。

董事会成员不喜欢哈维的原因很
复杂，有些是出于足球理念，觉得哈维
并非带领巴萨重回巅峰的最合适人
选，认为他倡导的足球背离了巴萨传
统，看似注重传控，实则是在搞1比0
主义。有些是因为巴萨近来的低迷表
现失去了对哈维的信心，不相信他能

扭转局面。还有些则是不喜欢哈维的
工作风格，认为这位前中场球员目中
无人，有什么事总是直接去找拉波尔
塔，从不征询其他董事会成员的意见，
也不听他们的建议。

那么拉波尔塔是什么态度呢？对
安特卫普的大名单改动事件说明了拉
波尔塔对球队很不满意，认为球员没
有资格休息，但这种不满意是否延伸
到了哈维身上就不太好说了。

不过有一点可以肯定，那就是拉
波尔塔向哈维施加了不小的压力，赛
前主席、主教练以及总监德科一起开
了两小时的会，最终哈维接受了拉波

尔塔的要求，同意将莱万多夫斯基等
人重新列入比赛大名单，赛后新闻发
布会上则一反常态地批评了球员：“有
些球员的表现是不合格的，但我不会
在这里说是谁，我会在更衣室里说。”

输给赫罗纳后，拉波尔塔特意在
更衣室外等哈维，以表达对主教练的
支持。战平瓦伦西亚后，德科出来讲
话说巴萨之所以没有和哈维签下一份
长期合同是因为哈维不愿意，同时呼
吁球迷继续支持球队：“赛季漫长，球
队表现肯定会有起伏，无论表现好还
是差，我们的目标从来都没变过。”

但拉波尔塔和德科的支持也不
可能是无限的，拉波尔塔也很难，巴
萨主席过去几个月由于压力太大而
暴饮暴食，导致体重飙升，身体出了
不小问题，甚至被禁止随队长途飞行
去客场，媒体说拉波尔塔最多坚持到
明年1月底，如果届时巴萨的表现还
是没有起色，主席先生也只能听董事
会的，换掉哈维。

拉波尔塔插手大名单
主席也得听董事会的

要评价哈维的工作，首先得搞清
楚现在这支巴萨究竟是个什么级别的
球队。上赛季哈维带队重夺西甲冠
军，仅看这一点，巴萨似乎已经回到了
最佳状态。但同样是在上赛季，巴萨
连续第二个赛季欧冠小组赛便被淘
汰，如果从这个结果来分析，加泰罗尼
亚豪门距离巅峰状态又还很远。

更贴近事实的说法是，上赛季的
巴萨是一支优缺点都很突出的球队，
非常依赖于几位核心球员的发挥，具
体来说就是特尔施特根、阿劳霍、布斯
克茨和莱万多夫斯基组成的中轴线。

到了本赛季，哈维要面对的首要难
题是布斯克茨离队，由于缺少转会资
金，巴萨只能从赫罗纳引进了前青训球

员罗梅乌救急，然而一分钱一分货，罗
梅乌在赫罗纳踢得好，并不代表他能承
受成为巴萨主力后腰的压力，半个赛季
下来表现越来越糟，基本掉出了轮换名
单，明年1月大概率会离队。

第二个难题是莱万多夫斯基状态
低迷，本赛季前六轮联赛打进五球助
攻三次的成绩单还很出色，最近九轮
联赛却只打进了三球且没有助攻，而
要知道上赛季波兰人在34轮西甲联
赛中一共打进了23球并有七次助攻，
赛季各项赛事前19场更是打进了18
球并有四次助攻。

雪上加霜的是门将特尔施特根从
11月12日开始便因背伤缺席，不久前
刚动了手术，预计将缺席两到三个月

时间，能否赶在明年欧冠淘汰赛开始
前复出都是个未知数。至于阿劳霍，
乌拉圭人个人竞技状态一直很好，受
伤缺席时间也不多，但麻烦的是由于
巴尔德表现不佳，坎塞洛要频繁客串
左后卫，哈维只能让阿劳霍去踢右后
卫。

也就是说上赛季巴萨的夺冠中轴
线要么走要么伤，要么状态不好要么
需要去其他位置客串，哈维能怎么办
呢？解决这些问题的最好办法是花
钱，但巴萨现在最缺的就是钱，德科已
经说了明年1月除了已经敲定的巴西
前锋罗克外不会再有新人加盟：“我们
不能自欺欺人，我们受限于财务公平
政策，短期内是没办法改变的。”

能用钱解决的都不是问题，但巴萨恰恰没钱

拉波尔塔对哈维的支持不会是无限度的

“
一个月前你说我是巴萨的弗格森，现在我又被甩到大街上了。我们该

做些什么？我也不知道自己在哪里。俱乐部需要稳定性，这是一个属于赢
家的计划，我们已经证明了这一点，我们是西甲和西班牙超级杯的卫冕冠
军。足球世界里没有记忆，我们都知道这一点。


